

FDP Steinbach (Taunus)

## **REDEBEITRAG ZUM THEMA PRÜFANTRAG AUFSTELLUNG WEITERER BÜCHERTAUSCHSCHRÄNKE VON SIMONE HORN**

10.02.2020

---

### Prüfantrag CDU-Fraktion Aufstellung weiterer Büchertauschschränke

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, sehr geehrte Damen und Herren vom Magistrat, sehr geehrte Kollegen, liebe Bürger,

es soll geprüft werden, ob es weitere Orte in Steinbach gibt, an denen ein sogenannter Büchertauschschränk aufgestellt werden kann. Wir freuen uns sehr, dass unser damaliger FDP-Antrag von 2012 somit aufgegriffen wurde und fortgesetzt werden soll. Wir fühlen uns geehrt, dass die Idee nun ggf. weitergeführt wird.

Der bisherige Büchertauschschränk steht in Form einer Telefonzelle am Freien Platz und wird dort rege genutzt. Es ist ein zentraler Ort, der von vielen Steinbacherinnen und Steinbachern gut erreicht werden kann.

Warum nun ein weiterer Büchertauschschränk, war nun unser erster Gedanke. Ist das tatsächlich nötig? Ist der weitere Bedarf in Steinbach wirklich so groß? Es gibt neben dem bisherigen Büchertauschschränk auch die gut bestückte Stadtbücherei, in der kostenfrei Bücher ausgeliehen werden können. Wir fragen uns: Ist der Weg zum Freien Platz tatsächlich für viele Bürgerinnen und Bürger zu weit? Wo wäre denn ein weiterer geeigneter Platz? Eine Idee wäre z.B. am St.-Avertin-Platz.

Wichtig ist uns in diesem Zusammenhang, dass solch ein Büchertauschschränk auch regelmäßig gepflegt wird. Es sieht leider teilweise immer wieder mal recht unordentlich aus, Bücher fliegen herum, manchmal werden auch sehr alte nicht mehr gut brauchbare Bücher entsorgt. Manchmal wirkt der Schrank fast wie eine Altbüchersammlung. Das ist natürlich nicht Sinn der Sache und ein kleiner Appell an alle, dieses Angebot auch

---

entsprechend zu behandeln. Wichtig sind außerdem bessere und stabile Regale für eine gute Ordnung der Bücher.

Ein weiterer sehr relevanter Aspekt ist: Wer kümmert sich um die Ordnung in dem Büchertauschschränk? In erster Linie sollten das ja eigentlich die Nutzer sein. Dennoch benötigt man Personen, die sich sehr regelmäßig, am besten mehrfach in der Woche darum kümmern. Wer könnte das leisten? Ist das für die Mitarbeiterinnen in der Stadtbücherei zeitlich noch möglich? Am Freien Platz ist der Weg von der Stadtbücherei aus nicht so weit, an einem anderen Standort sieht das schon wieder anders aus. Wären ehrenamtliche Personen ggf. zu finden, die sich regelmäßig und gewissenhaft darum kümmern, z.B. über die Soziale Stadt? Wer organisiert solche möglichen Bücherschränkpaten?

Das sind alles Überlegungen, die im Vorfeld gut geklärt sein müssen, damit diese grundsätzlich gute und nachhaltige Tausch-Idee auch entsprechend umgesetzt werden kann.

Wir stimmen dem Prüfantrag zu.

Vielen Dank.